
 

№ ГИСМ – 7/23 от 15 сентябрь 2023 г. 

Министру сельского хозяйства 
Российской Федерации 

 
Д. Н. Патрушеву 

 

 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! 

 

В Паспорте отраслевой программы Министерства сельского хозяйства  

"Применение вторичных ресурсов и вторичного сырья из отходов в сфере сельского 

хозяйства на 2022 - 2030 годы" на стр. 32-33 упомянута возможность производства 

пектина из свекловичного жома. Также, говорится о том, что «Сформирован перечень 

"пилотных" проектов по вовлечению в хозяйственный оборот отходов в сфере 

сельского хозяйства» (стр. 43). 

Напоминаем Вам, что Правительство располагает рабочей технологией 

производства пектина, модифицированного пектина и пищевых волокон, о чём члены 

Правительства были уведомлены Министерством промышленности и торговли ещё 

14.02.19 г. Тогда наш проект «Создание промышленного производства пектина и 

пищевых волокон», получил положительное заключение экспертизы в данном ФОИВ 

(№ ЕВ 10765/13, прилагается). 

Предлагаемая технология подтверждена на 3-х промышленных предприятиях. 

Она позволяет на установке класса «мегасайенс» (что официально 

зарегистрировано в know-how от 2018 года). получать продукцию «на качественно 

новом технологическом уровне», как призвал Президент на пленарном заседании 

ПМЭФ-2022. 

Также, Вам известно, что в 2020 г. структурным подразделением Минсельхоза 

– ТД «Агроторг» была остановлена работа градообразующего предприятия – 

Товарковского сахарного завода (Богородицкий район Тульской области). 

Мы обращаемся к Вам с просьбой рассмотреть возможность создать на базе 

Товарковского завода предприятие законченного цикла: свекла-сахар-пектин-

пищевые волокна. Это будет отклик на призыв Президента создавать «экономику 

предложения».  Создать новую, наукоёмкую отрасль экономики. 

Напомним, на пленарном заседании XXVI Петербургского международного 

экономического форума 16 июня 2023 года Президент анонсировал:  

«Такая экономика, её часто называют экономикой предложения, предполагает 

масштабное наращивание производительных сил.., освоение передовых 

технологий, создание новых современных индустриальных мощностей и целых 

отраслей, в том числе по тем направлениям, где мы пока не проявили себя 

должным образом...».  

https://mcx.gov.ru/upload/iblock/e07/f6wjyoqjpjdx2u4g1p7rw9etw4ryainz.pdf


 

Россельхозбанку этот завод не нужен, они пытались его и продать.  

Согласитесь, ситуация складывается странная?  

А. Есть подтверждённая, прорывная технология производства разных пектинов. 

Для этого нужен свекловичный жом (в числе прочего).   

Б. В собственности Минсельхоза есть градообразующее предприятие, 

способное генерировать этот жом. Но оно стоит. Стоит, рискуя быть растащенным 

на металлолом, а Россельхозбанк спишет в убытки.  

Всего этого не произошло-бы, если-бы предприятие обладало сквозной 

технологией замкнутого цикла, перерабатывающее отходы сахарного производства 

(которые выбрасывают) в высокотехнологичную продукцию. Что мы и предлагаем.  

Наш проект соответствует целой груде целей национального развития, 

федеральных программ, что отмечено и в Государственной экспертизе 

(прилагается). При наличии желания можно экономику целого района вернуть к 

жизни. Остаётся решить организационные вопросы.  

Зависеть от политики единственного поставщика нам - носителям прорывной 

технологии - совершенно нецелесообразно. Кроме того, мы намерены создать 

агробиотехнопарк и потенцировать аграриев к выращиванию новых культур - 

амаранта, топинамбура, хрена. И, в перспективе, выделять из амаранта – сквален, 

из топинамбура – инулин, из хрена – пероксидазу. Создать Научный центр мирового 

уровня. Будет это нужно ТД Агроторг?  

Рентабельность пектинового производства позволяет нам и сахар не 

производить, сливать сироп, но это технологически невозможно. Решением 

проблемы перегруженности внутреннего рынка сахаром может быть ориентация 

сахарной составляющей предприятия на рынок КНР, на котором дефицит – 5 млн. т.  

Президент призывает к «... масштабное наращивание производительных 

сил..., освоение передовых технологий, создание новых современных 

индустриальных мощностей...».  

Так, может Минсельхоз стать первым, кто откликнется на этот призыв, попутно 

вырвав Богородицкий район из перманентной депрессии?  

Согласитесь, бесспорно – может!  

 

С Уважением,  

 

 

 
  

 

https://old.rshb.ru/news/448048/


 


